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! ! ! !本报讯（记者 金恒）记者今天
从浦东新区急救中心了解到，去年
!"月，新区救护车月出车量首次破
万，达到了 !#"$%车次，最高一天达
到了 &'(次，分别创造了单月、单日
出车量历史新高。进入今年 !月，单
日出车量屡屡被刷新，!月 (日、!#
日更是达到了 &("车次。

单日出车量近400次
据新区急救中心副主任张德

明介绍，去年夏季高温时节，单日
最高出车量 &%' 车次已经创造了

历史新高，然而，!"月 "#日该记录
就被打破，出车量为 &%$车次，")
日、"'日、&#日连续攀高。"#!)年
!月，新区单日出车量继续创新高，
"日为 &$*车次，%日为 &$$车次，
(日和 !#日均为 &("车次，从 !月
!日到 "!日，平均每日达到了 &*&

车次。
据了解，新区 "#!&年全年日均

出车量为 "(#车次左右，出车总量
约占全市六分之一。在每年 !万多
次的出车量中，住院病人转院、出院
占到了 "*+。

呼吸道疾病明显增加
每年夏季 '、$月和冬季 !"月、

!月是急救用车的高峰，为什么去年
和今年特别多？张德明分析道，一是
人口多、地域广，新区医疗服务人口
进一步增加，二是空气污染、季节变
换等造成的呼吸道疾病明显增加。

据了解，去年 !"月，呼吸道病
人用车量为 !"&'人次，较上一年同
期增长 *(,"+，一下子从疾病谱中
原来排名的第五位，跃升为第二位。
随着天气进一步寒冷，心血管、神经

系统疾病多发，较去年同期增加
&),!+。主要急救服务人群为 %#岁
以上老年人，占到了六成以上。

住院医生“火线驰援”
面对今冬急救用车的高峰，浦

东新区急救中心全体动员，日日夜
夜坚守在院前急救岗位上，动态调
整急救资源配置，实行分层救护，确
保应急救治。特别是在高峰季节，适
当控制非急救转运比例，重点保障
急、危、重伤病员的急救用车。

浦东新区急救中心主任盛继军

表示，针对各大医院由于床位紧张，
在高峰时刻可能滞押救护车担架床
的现象，中心采购了备用周转担架，
由专车专人配送周转担架，及时替换
出被滞押的担架床，最大限度提高急
救车周转效率。
从 "#!!年 !"月起，为了缓解

随车急救医生紧缺的困难，新区推
出了临床医师参与急救轮岗的政
策，定期选派区属二级、三级医院的
住院医生前来“助阵”，每批次约 &#

人，既在一定程度上弥补了人手短
缺，也提高了临床医生的急救技能。

今冬浦东新区急救出车量屡创历史新高

呼吸道病人用车量同比增59.2%

! ! ! !春节后即将举行的高职高专自
主招生报名，将拉开本年度高校招
生的序幕。本市 "#!)年部分高职高
专自主招生咨询会上周末举行，咨
询会现场人头攒动，学生报考大专
的热情一点不输于考本科。

高职不青睐“书呆子”
今年高职高专自招改革试点方

案规定，录取总分由统一入学测试
成绩和素质技能测试成绩或校考成
绩组成。据多所学校的招生老师解

释，高职办学不同于本科的一个显
著特点就是十分强调教学的实践
性，因此，对学生的动手能力和实际
操作技能要求特别高。现在无论是
“三校生”高考还是秋季高考，考的
还是书本知识，与其从中选一些“书
呆子”来，不如通过自主招生技能测
试招到满意的学生。

而在部分学生的眼里，多一
次高职高专的招生机会，也有助
于减轻 % 月高考的压力。金陵中
学的小张同学说，现在本科招生

竞争还是蛮激烈的，如果能提前
在 & 月份时就较轻松地搞定一个
不错的高职，而且又是自己喜欢的
专业，将来的就业也较有保障，这
又何乐而不为呢。

多数专业文理兼收
高职高专“走俏”，还有一个原

因是这类学校对于生源更为宽容，
比如，绝大多数院校和专业都是文
理兼收的。上海震旦职业学院学生
处副处长缪新亚说，护理和会计是

学校两大热门专业，但并没有文理
限制，“虽然数学学科比较好的话，
在会计专业的确比较占优势，但知
识全面、综合能力素质高的学生，才
是学校乃至社会渴望的人才。”缪老
师说，他们学校的自招考试更偏重
考察学生的人文素养，换句话说即
重在学生的情商。例如，去年该校就
考过类似“路遇老人跌倒该不该扶”
的题目，从法律、道德等角度考察学
生的思辨力和价值观。
本报记者 王蔚 实习生 赵一凡

高职高专自主招生咨询会人气旺

考大专的热情不输于考本科

! ! ! !本报讯（记者
马亚宁）中国!上海"

自由贸易试验区内
宽带用户的网速有
望普遍达到每秒
!#")兆!即 !"#$%"

以上，在国内率先进
入“-速宽带时代”，
这较上海有线宽带
接入速度一般不超
过 !##兆的主流网
速，提速 !#倍以上。
昨天下午，中国!上

海" 自由贸易试验
区互联网产业园及
上海市互联网经济
咨询中心自贸区分
中心揭牌，并公布
了“中国!上海"自
由贸易试验区信息
化总体规划研究”。
据市经济与信

息化委介绍，目前
园区内均已实现了
光网覆盖，"-.&-
信号已基本全覆
盖，能够满足用户
基本的信息通信需
求。为进一步满足
自贸区政策开放后
入驻企业特别是外
资企业大容量、高

质量、高可靠性的国际化网络和服
务平台支撑需求，下一步还将对自
贸区内宽带接入网络进行技术升
级，使用户普遍具备 !-/01以上
的网络接入能力。优化现有 "-.&-

网络，填补无线信号盲区并开展网
络深度覆盖。同时，电信运营企业
将在区内优先开展 )-网络建设，
启动 )-宏站选址；在重点场所开
展2345覆盖建设，自贸区办事
大厅等公共服务窗口开通 6 7

89:;<9:6免费2345服务。
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! ! ! !本报讯（记者 陆梓华）筹建上
海市教育考试命题委员会，启动中小
学教材数字化工程，中小学生将拥有
“云学习”空间……市教委日前公布
"#!)年工作要点，主要内容包括：

! 逐步推出中小学多媒体版

电子教材和互动性电子教材#

! 为郊区 &'' 所小学更新配

齐实验室设施设备$ 新增 !''所学

校少年宫#

! 探索将高校春季招生对象

扩大到应届高中毕业生#

! 探索提供外籍人员子女就

近入学服务#

本市将逐步推出
中小学电子教材

! ! ! ! 新 春
佳节来临
之际，中福
会少年宫
小伙伴艺
术团成员
走进了武
警上海总
队一支队
十中队，举
行“我们的
中国梦———
少儿文化
进军营”活动，献
上了精彩的节
目。战士们也表
演了武术、器乐
等节目，并与孩
子们联欢。

图为武警战

士与小演员同奏

二胡曲

本报记者 王蔚

孙中钦 摄影报道
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